



Paysandú, 21 de mayo de 2025.-

Of.N° 0201/25.-

S.F./s.f.

Señor Presidente del Congreso Nacional de Ediles

**Aparicio DUARTE**

**PRESENTE**

Tenemos el agrado de dirigirnos a usted a efectos de enviarle la versión taquigráfica de las palabras vertidas en Sala, al amparo del Art. N° 47 del Reglamento Interno de la Corporación, en sesión de fecha 19/05/25, por el Sr. edil Alejandro Colacce, respecto a **“La Federación Uruguaya de Cooperativas por ayuda mutua, FUCVAM, en los próximos días cumple 55 años”**.

Sin otro particular, saludamos muy atentamente.

  
**Sra. Alejandra FERNÁNDEZ**  
Directora General de Secretaría

  
**Sra. Valeria ALONZO BENINI**  
Presidente

«**SRA.PRESIDENTE (Alonzo):** Tiene la palabra el señor edil Alejandro Colacce.

**SR.COLACCE:** Gracias, señora presidente. Solicito la aplicación del artículo 47.º. La solicitud se debe a que en los próximos días Fucvam va a cumplir 55 años y queremos hablar sobre ello. Gracias.

**SRA.PRESIDENTE (Alonzo):** Está a consideración la aplicación del artículo 47.º. Por la afirmativa.

(Se vota).

Mayoría (14 en 23).

Tiene la palabra el señor edil Colacce.

**SR.COLACCE:** Gracias, señora presidente. A pesar de que la fuerza del Frente Amplio hoy no acompañe este pedido de artículo 47.º, que me llama mucho la atención teniendo en cuenta que estamos hablando de un movimiento cooperativo como Fucvam –y quiero dejar bien en claro que no acompañaron–, queremos decir que, en estos próximos días, señora presidente, Fucvam va a cumplir 55 años. La Federación Uruguaya de Cooperativas de Vivienda Por Ayuda Mutua nació en el año 70 como una organización gremial de segundo grado, con el objetivo, obviamente, de fortalecer las viviendas por ayuda mutua; la historia obviamente se vincula al movimiento cooperativo uruguayo. ¿Y por qué nos toca tan de cerca? Nos toca muy de cerca porque Paysandú, además de tener grandes ejemplos en este sentido, es el lugar y cuna del cooperativismo, el lugar donde más cooperativas de viviendas, en ese sentido, se han planteado. Y el cooperativismo de vivienda surgió a través de una ley en 1968, fue Fucvam el organismo que lo representó, que las agrupó, que generó esa confianza en la construcción del colectivo, y, sobre todo, algo que impulsa y que nos sigue impulsando que es la autogestión. ¿Por qué digo, con propiedad, «nos sigue impulsando»? Porque fui presidente de mi cooperativa Covisán 3 «El Techo» –más conocido como barrio de la Coca Cola, a quienes les mando un fuerte abrazo y un gran saludo– y supimos estar al frente en varias oportunidades, también en la Comisión Fiscal o en las comisiones de fomento, generando entre los vecinos este ámbito para seguir ejerciendo y trabajando en este modelo que, con mucha felicidad, impulsamos y ayudamos a otros compañeros cooperativistas a llevar adelante ese sueño.

En la actualidad Fucvam agrupa más de 600 cooperativas en todo el país, con una fuerte presencia en Montevideo, pero, sobre todo, a lo largo del territorio nacional. Y quiero detenerme en estas palabras para hablar más que nada de un representante que todos conocemos, el arquitecto Juan Carlos Siázaro, quien ha representado y fue una figura clave para el litoral y especialmente un ciudadano ilustre de Paysandú, de nuestra querida Heroica. Siázaro fue quien llevó en esta dirección junto a técnicos de la región modelos que llevaron esa mayor proximidad de los cooperativistas a la región, al medio urbano, y también, para ir cerrando, señora presidente, en el interior del interior. Por eso no quiero olvidarme de algunas cooperativas que necesito nombrar: la Cooperativa Agropecuaria Limitada Queguay-Araújo (Queguayar), en el 50; Copay en el 53, Calpa en el 59 y la famosa CCU.

Quiero que mis palabras, señora presidente, se envíen a la presidencia de Fucvam, a Fucvam en Paysandú, a la Cámara de Representantes, a los diputados por el departamento, al Congreso Nacional de Ediles. Gracias.

**SRA.PRESIDENTE (Alonzo):** Gracias, señor edil».